



## JORNADA “TRANSFORMANDO VULNERABILIDAD”

Madrid, 21 de Octubre de 2021

---

### ***“Claves de un modelo integral de atención a mujeres y familias vulnerables”***

**Sra. Elvira Méndez**

Directora General de la Asociación Salud y Familia

Nuestro país se encuentra actualmente en el umbral de la emergencia social caracterizado por una vulnerabilidad a gran escala, una expansión de la precariedad, un alto riesgo de erosión de los vínculos sociales, una visibilización de la pobreza de tiempo y de la crisis de los cuidados y un debilitamiento de los sistemas de protección social y de salud. Esta crisis sistémica ha abierto una transición social y cultural donde no puede seguirse ocultando tanto la vulnerabilidad humana constitutiva como la inducida y, por consiguiente, la necesidad de los cuidados y las evidencias de la interdependencia.

Las principales palancas de transformación social consisten en aceptar la vulnerabilidad humana constituida y combatir la inducida, aplicar la perspectiva de género y desarrollar la equidad.

Existe una ventana de oportunidad para establecer un modelo integral de atención a mujeres y familias vulnerables. Las metas de este modelo deberían ser, entre otras, fortalecer un entramado institucional equitativo de protección y de cuidados así como articular cualitativamente los vínculos entre empatía, responsabilidad y acción de proveer cuidados. Las claves de desarrollo de un modelo integral pasan por abrir rutas múltiples de accesibilidad, crear entornos de atención ricos en oportunidades, proporcionar un trato respetuoso, concentrar las funciones esenciales en un único nivel de atención, abandonar el sistema protocolizado de atención basado en el principio de eficiencia bajo mínimos y potenciar una gobernanza que garantice un continuum de atención y una cadena de valor que incluya, como mínimo, los servicios públicos y las organizaciones del tercer sector social.